

Coincide esta tercera entrega de la Revista ENTRETETEMAS con una de las celebraciones más significativas en el mundo: el cuadringentésimo aniversario de la primera edición de la primera parte de El Ingenioso Hidalgo Don Quijote de La Mancha. Evento que constituye una envidiable oportunidad para destacar la gran responsabilidad que asumimos al iniciar este proyecto.

Estamos recordando en este 2005 que hace 400 años salió de la imprenta de Don Juan de La Cuesta la primera parte del “Quijote” y con ello reivindicamos su valor literario y filosófico, pero también, y de manera muy especial, lo determinante que significó aquel lejano suceso para el hecho editorial en la actualidad. El atrevimiento de Cervantes, a comienzos del siglo XVII, se sigue repitiendo con el mismo vigor en los inicios del Tercer Milenio. ENTRETETEMAS es uno de esos cientos de miles de “atrevimientos”, porque ineludiblemente responde a un esfuerzo editorial materializado gracias a un compromiso que responde a una renovada visión de nuestra universidad, donde la historia del IPR “El Mácaro” resalta la producción de Materiales Educativos Impresos que traspasa las fronteras, arribando ya a sus fructíferos 67 años. Se presenta como un aval de excepción en esta dura pero apasionante batalla del conocimiento.

Queremos con esta tercera publicación de ENTRETETEMAS hacer hincapié también en la enorme importancia que tiene para nosotros la diversidad del quehacer investigativo, aspecto que se refleja en la variedad de sus artículos. El primero, cuya autoría es de Rafael Olivar plantea que la nueva dinámica dada entre el paso de una sociedad industrial a una sociedad virtual exige cambios estructurales y curriculares en el sistema educativo. Según este autor, no es suficiente con la implantación de las nuevas tecnologías sino que es necesario un nuevo modelo pedagógico.

Posteriormente, se tiene un artículo referente al enfoque didáctico de los programas del área de lengua en tres escuelas de comunicación social, elaborado por Nubia Sojo. En este estudio se analizan los contenidos, estrategias de enseñanza y de evaluación utilizadas para inferir sobre las teorías que sustentan al área de lengua del corpus de estudio.

Seguidamente, se presenta el trabajo de Alfonzina Dávila en el que identifica el nivel de estrés laboral de los docentes del Instituto Pedagógico Rural el “Mácaro” sede Aragua. En este estudio se resalta cómo las dificultades del entorno laboral del docente macarino afectan en sus actitudes emocionales y conductuales hasta convertirse en somatizaciones que repercuten, inadecuadamente, en su desempeño laboral.

Finalmente, José Antonio Lago nos entrega la Clase Magistral Promoción de Profesores y Especialistas Doña Luisa Cáceres de Arismendi. En esta conferencia se destaca el hecho del cuadringentésimo aniversario de la primera edición de la primera parte de El Ingenioso Hidalgo Don Quijote de la Mancha.

Para cerrar esta tercera entrega de ENTRETEMAS, queremos reiterar nuestra invitación a utilizar este espacio abierto para divulgar la investigación.